

Synthèse entretien ancien combattant :

Mercredi 25 mai 2022, dans l'enceinte de notre lycée nous avons reçu deux anciens combattants de la guerre d'Algérie, Monsieur Legrand Bernard et Monsieur Piollo membre de la FNACA. Lors de notre rencontre avec eux, ils ont pu nous témoigner de leur mémoire de la guerre d'Algérie. Malgré les souvenirs douloureux, ils ont accepté de partager les moments vécus pendant cette guerre restée longtemps sans statut. Bernard Legrand, était un ancien combattant qui est d'abord intervenu au Maroc puis en Algérie en 1954. Mr Piollo lui est arrivé en 1960 à l'âge de 22 ans. En général lorsqu'ils sont appelés, leur avis est contre cette guerre car contraire à leur morale. Cependant le choix ne leur est pas laissé, ils sont obligés de partir à la guerre sous peine de se retrouver en prison. Les anciens combattants ont été des instruments du pouvoir politique français. Des liens se sont créés pendant la guerre entre les soldats, mais pour la plupart n'ont pas persistés après la guerre car cette période reste traumatisante. Cette guerre a profondément bouleversé leur vie. C'est pourquoi, dès leur retour en France, ces anciens combattants n'ont pas raconté leur histoire à leur proche par volonté d'oubli ou par honte. Leur mémoire reste un témoignage important preuve d'une période douloureuse de l'histoire de l'Algérie et de la France, et les émotions refont rapidement surface lorsque le sujet est abordé.

Eléa, Solène, Célia